

DAS BUSINESS-MAGAZIN FÜR IT-FREELANCER

Kai-Uwe Möller

**Oracle-Reihe:
Der kurze Weg zum
guten Reporting**

Martin Entenmann

**Projektmanagement
mittels Fuzzy-Logik**

Christian Aust

**Vertrauliche Kommunikation
im Spam-Zeitalter**

Catarina Heppe, QUEST GmbH

**Spaß am Erfolg:
die QUEST GmbH**





Geltung kommen kann. Dabei hilft besonders der persönliche Kontakt mit Mitarbeitern und Kollegen. Gehen Sie zum Arbeitsplatz des Kollegen, anstatt ihm eine E-Mail zu schicken. Nutzen Sie Video-Chat statt Telefon. Halten Sie kurze Statusmeetings ab, anstatt sich ausführliche Wochenberichte zuschicken zu lassen. Achten Sie auf Ihr „Bauchgefühl“ und hinterfragen Sie rationale Entscheidungen, wenn diese Unbehagen auslösen.

Die intuitive Entscheidungsfähigkeit lässt sich sehr gut mit verschiedenen asiatischen Bewegungsschulen schärfen: Zum Beispiel Yoga, Kung Fu, Karate, T Tai Chi Chuan oder Chi Gong; auch Bergsteigen ist sehr geeignet. Und unsere im Projektgeschäft oft vernachlässigten Körper danken es uns auch.



Andreas Stankewitz: „Die Fähigkeit, intuitive Entscheidungen zu treffen, die ein Projekt zum Erfolg führen, ist ein so genannter „Soft-Skill“. Nicht messbar, aber sehr relevant. Wie jeder Skill kann auch dieser durch Training gestärkt werden.“

Über den Autor

Andreas Stankewitz hat auf Basis seiner über 20jährigen Erfahrung in der Software-Entwicklung und im Management das Verfahren „Holistic Programming“ entwickelt. Die aktive Berücksichtigung des intuitiven Denkens ist ein wesentlicher Erfolgsfaktor seiner Arbeit. Neben dem Aufbau seines Unternehmens Naradana steht er als Interims-Manager zur Verfügung.

Kontakt

E-Mail: andreas.stankewitz@naradana.com

Web: www.naradana.com



Arbeitskreis Projektmanagement am 23. Januar 2010 in Köln

Norbert Zumbruch und Michael Grüne laden zum nächsten Projektmanagement Arbeitskreis in Köln ein. Die beiden Projektmanagement-Experten und Leiter des Arbeitskreises möchten diesmal das brisante Thema Risikomanagement beleuchten. Interessierte Freiberufler sind bei dieser Veranstaltung willkommen.

„Risikomanagement bekommt in Zeiten immer knapperer IT-Budgets eine ganz zentrale Bedeutung, um Projekte besser und erfolgreicher zum Ziel zu führen“, so der langjährige Projektmanagement Coach Norbert Zumbruch.

Deshalb sei es wichtig, nicht nur am Anfang des Projektes Risikomanagement zu betreiben, sondern über den Gesamtzeitraum des Projektes hinweg die Risiken immer wieder neu einzuschätzen und aktuell zu bewerten, um gegebenenfalls geeignete Maßnahmen treffen zu können.

„Aus diesem Grund ist es auch für IT-Freiberufler wichtig“, so Norbert Zumbruch, „sich intensiver mit Risikomanagement zu beschäftigen und sich auf dem neuesten Stand zu halten. Ein Projektleiter sollte auch Kompetenz bezüglich Tools und Techniken vorweisen können.“

Folgende Vorträge stehen auf der Agenda:

Praktische Ansätze und Tools für das Risikomanagement

Entscheidend ist es, schon bei der Projekt-Initiierungsphase mögliche Risiken zu identifizieren, diese allen Stakeholdern zu kommunizieren und gemeinsam versuchen, Wege zu finden, um sie zu minimieren.

Es ist immer wieder festzustellen, dass das Thema Risiken schmähslich vernachlässigt wird. Natürlich gibt es Risiken, die nicht vorher-

sehbar sind. Wie geht man diese Thematik an? Wer sollte alles involviert sein? Zu welchem Zeitpunkt? Wer trägt welches Risiko und die Verantwortung dafür am Ende des Tages? Gibt es wirklich das „Tool“? Der Referent Mike Albien ist selbständiger Projektmanager, Interimsmanager, Coach und Projektmanagement Trainer.

Risikomanagement: Faktor Mensch: Ein Blick auf das Risikomanagement aus der Sicht eines Projektmanagement Coaches

Projekte werden von Menschen für Menschen durchgeführt und fordern Höchstleistungen vom Projektmanager und seinem Team. Da kein Projekt genauso wie das andere verläuft, sind Risiken vorprogrammiert. Man kann versuchen, sie zu vermeiden – oder auch einfach mit ihnen richtig umzugehen.

Der Diplom Management-Coach Siegfried Hartmann ist als selbständiger Unternehmensberater und Management-Coach tätig.

Infos zu den Arbeitskreisleitern:

Michael Grüne ist seit 1998 freiberuflich tätig als zertifizierter Projektmanagement-Fachmann (GPM). Seine Schwerpunkte liegen in den Bereichen Projektmanagement, IT-Servicemanagement, Prozessmanagement und Technologieberatung.

Norbert Zumbruch ist seit 1995 freiberuflicher Berater und zertifizierter Projektmanagement-Fachmann (GPM). Er ist spezialisiert auf Projektmanagement, Prozessmanagement, IT-Security, IT-Servicemanagement und IT-Beratung.

Weitere Informationen und Anmeldung:

BVSI - Berufsverband Selbständige in der Informatik e. V.

Telefon 04124- 60 50 87

E-Mail: office@bvsi.de

Web: www.bvsi.de

